

# NUEVA ILLICE

Revista Semanal, Órgano  
de la Sociedad Cultural y  
Artística Blanco y Negro

## SUSCRIPCIÓN

Elche, un mes. . . . . 0'50 ptas.  
Iberia de España, trimestre. 2'00  
Extranjero, trimestre. . . . . 2'50

Año X  Núm. 520

Elche 6 de Agosto de 1922

## REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Canalejas, número 45, donde  
se dirigirá toda la correspondencia.  
No se devuelven los originales.

## INTERESES VITALES

### de aguas potables

Una noticia grata hemos de comunicar a nuestros lectores.

Estuvo entre nosotros hace unos días, el inteligente Arquitecto Municipal de Barcelona nuestro paisano *D. Marceliano Coquillat*. De su reciente autorización nos consta, que el objeto de su viaje no ha sido otro que el de adquirir los datos necesarios para presentar a nuestro Municipio un proyecto a fin de abastecer a la población de agua suficiente, girando al efecto una visita al nacimiento de agua llamado del «Obispo Tormo» con el exclusivo objeto de hacer un detenido estudio sobre la conducción de las mismas a esta población. El Señor Coquillat recojió buenas impresiones, manifestando que, las cañerías conductoras, en la actualidad, de dichas aguas, no reúnen las necesarias condiciones, pues con las que brotan del manantial de «Barrenas»—Término municipal de Aspe—no tan solo se puede proveer a Elche sino que todavía sobraría de este apreciable líquido.

Para que nuestros lectores aprecien hasta qué extremo es esto cierto, consignaremos, que no se nos comunica, que en el manantial se sacan seis litros de agua por segundo y que a Elche llega menos de la mitad; escasamente por la mañana y medio.

Con todo esto, únicamente podemos encomendar por hoy la labor digna de elogio que en Elche está realizando *D. Marceliano Coquillat*, y quiera Dios se lleve a efecto con mayor urgencia el aludido proyecto, que

tantos beneficios proporcionaría a nuestro pueblo. En números sucesivos, informaremos ampliamente sobre este asunto de capital interés, a los lectores de NUEVA ILLICE.

Las mejores obras de Palacio Valdés, Pérez Lugín, Pedro Mata, Pío Baroja, Blasco Ibáñez, López de Haro, Ricardo León, El Caballero Audaz, José M.<sup>a</sup> de Acosta y otros muchos notables escritores, se hallan de venta en la librería Agulló, Canalejas, 5.

## ¡Pobres fiestas!

Es una lástima, pero verdaderamente una lástima, que no podamos decir que somos ilicitanos con la frente erguida y sin dejar de ruborizarnos. ¿Que por qué? Pues es muy sencillo: De todas partes nos llegan noticias de grandes festejos, de grandiosas solemnidades, y nosotros, leyendo aquello y contemplando la musulmana pasividad de nuestros gobernantes, no tenemos más remedio que inundarnos de vergüenza.

Almoradí, pueblecito de cinco o seis mil almas, celebra pomposamente sus fiestas y para amenizar las, cuenta con la Banda del Regimiento de Sevilla. Dolores, sigue también esa magna corriente de festejos. Novelda organiza una extraordinaria batalla de flores. Santapola edita carteles y programas para atracción de forasteros, y no hablémos de nuestra capital. En fin, que en casi todos los pueblos de la provincia, mucho menos importantes que el nuestro, saben respetar, enaltecer y exteriorizar el sen-

NUEVA ILLICE

# Venta a plazos

Relojes de oro de ley -- Joyería fina en platino y piedras preciosas de una de las mejores marcas suizas -- Escopetas de la famosa marca "El Cisne"

TODO GARANTIZADO

A PLAZOS MENSUALES

En los días del 10 al 15 de Agosto, estará en esta plaza, hospedándose en la fonda «La Confianza», D. Francisco Ortiz Angulo, de Jumilla (Murcia), con un extenso y bien surtido muestrario de las últimas novedades, pasando a domicilio a las casas que lo indiquen.

Representante en Elche:

**VICENTE TORRES SERRANO**

Desamparados, 6

timiento común por sus costumbres, mientras que nosotros no respetamos ni aún la tradición.

Estamos a seis de Agosto... ¿y qué hay de fiestas? Nada. Esto es de lamentar y no es esta la primera vez que desde estas columnas lanzamos nuestros escritos de protesta, pero ni por esa; no se nos escucha. ¡Qué desgracia que nuestra ciudad no tenga su programa de festivos, figurando como el más pomposo entre los de los demás pueblos de nuestra provincia! ¡Qué de dicha el abandono que se observa, contando, como contamos, como base de programa esa joya del Arte que se llama Auto Sacro Illico, sin par en el mundo!

## Excursión artística

El pasado jueves por la noche e invitados por el Ayuntamiento de la vecina capital, salió para aquella, el Oficio de la sociedad artística «Popular Coro Clavé», que desinteresadamente se ofreció para dar más esplendor a la magnífica alborada alicantina. Les acompañaron nuestro Alcalde y numerosos illicitanos.

A eso de las once y en la Plaza de la Constitución, donde se aglomeraba una imponente muchedumbre, interpretó magistralmente las obras «La gran Jota navarra», «En la aldea» y «Alborada gallega». Una estruendosa salva de aplausos estallaba al finalizar cada una de las interpretaciones.

Seguidamente, y en honor del Diputado D. Al-

fonso de Rojas, se cantaron la «A' b rad, gallega» y el «Nocturno» de Chopin.

En tren especial, que salió a la una de la madrugada, regresaron los artistas illicitanos.

Angel Pestaña en Elche

## Conferencia sindicalista

El lunes último, 31 de Julio, visitó nuestra ciudad en viaje de propaganda el *leader* del sindicalismo español Angel Pestaña.

El conocido propagandista obrero dió una conferencia en el Teatro Llorente, adoctrinando a la concurrencia sobre la táctica a seguir por el proletariado en sus luchas por la reivindicación económica.

De aquí salió Angel Pestaña para Alcoy, donde celebró otro acto de carácter sindical.

## CAFÉ-BAR TUPINAMBA

Café \* Jarabes \* Licores \* Cerveza  
Todo de las mejores fábricas = Todo fresco

Plaza de Abastos, número 8

ELCHE

# MADRIGAL

A la encantadora señorita J. G. F.

Es tan bella  
 Y atrayente  
 Que fulgura en el cielo de mi vida  
 Como estrella  
 Refulgente.  
 Encendida  
 Me envuelve en sus dorados resplandores  
 Dando luz a la luz de mis amores,  
 Y brillando  
 Del alma otros amores vá apagando,  
 Por eso busco solo de esa estrella  
 La luz de ella...

AN-BO

## De la vida local

Tu, sin duda alguna, lector amado, esperarás que en esta crónica, primera que sin colaboración confecciono, te cuente toda una serie de aventuras, de emociones veraniegas, y de escenas agradables que, durante los pasados días, debieron ocurrir en nuestras playas levantinas, bajo la presión eminentemente cálida de un sol de Julio y escuchando el gemir no interrumpido de las aguas marinas.

Lector, francamente te confieso, que poco trabajo supondría para mí el deslizar la pluma sobre la tercera cuartilla para narrarte todo aquello. ¿Pero es acaso que tú no lo sabes? ¿Es acaso que tú no lo has vivido? Además, que para contarte todo lo que tú quisieras, sería preciso disponer también de todo este semanario, lo cual es imposible.

Yo te ví estos días en una de nuestras playas caminar con aire de triunfador y dibujando en tu semblante una marcada expresión de alegría. La mueca casi siempre indiferente de tu rostro se había convertido en franco gesto de placer.

Yo, desde estas columnas, te exhorté a que llevases a cabo algo de extraordinario, a go que abandonase la monotonía de tu rudimentario vivir. ¿Supiste hacerlo? ¿Supiste vivir en dos horas lo que otros no saben vivir en diez años? ¿Sí...? Pues te felicito y de ello me complaceo. Tú, al volver de nuevo al seno de tu ciudad querida, habrás hecho pasar por tu mente como una floración de recuerdos, los momentos sublimes de los días pasados. En la playa, apacible y risueña, te deleitabas escuchando de las olas la almodia de ritos agradables. Allí lejos, las velas de las lanchas se presentaban ante tus ojos tan pequeñas, tan diminutas, que te parecieron otras tantas

blanquísimas gaviotas que se deslizaran perezosamente rozando la superficie tranquila de las aguas azuladas. Y si entre el altar de estos recuerdos surge de pronto, como una Virgen soberana, la silueta confusa de una bañista encantadora... recuérdala y adórala en silencio.

Que las cosas del alma son problemas aún no resueltos, y como que yo no tengo tampoco que resolverlos, no quiero por lo tanto tocar este asunto tan delicado, aunque supiese positivamente que fuiste víctima de los puñales afilados de unos ojos negros y traidores.

Y al recordar tú todas estas cosas, puede que sonrías completamente satisfecho. Yo, no. Y es, que el espíritu de los mortales, aunque todos fueron fundidos bajo el aliento del mismo soplo divino y recibieron su esencia de una esencia misma, llevan en sí la diferencia de sentimientos. En esto no son iguales. ¿Quién tiene pues la razón? ¿Tú en alegrarte recordando el pasado felizmente vivido o yo entristeciéndome?

Yo solo te diré, que hasta una de las célebres coplas del poeta parece darme a mí la razón, cuando dice:

«¡Cuán presto se va el placer!  
 ¡Cómo después de acordado  
 Da do'or...!»

Lo cual solo quiere manifestarnos que aquello que fué placer para nosotros, una vez pasado, sigue viviendo todavía, por más o menos tiempo, como un fantasma tenebroso que tortura nuestra imaginación. Es la tristeza ante el recuerdo de la felicidad que marchó, y que quien sabe si la volveremos a acariciar.

Tú, lector, puede que seas feliz recordando aquellas noches junto a la improvisada barraca, tendido en la fresca arena y recibiendo las caricias de la brisa juguetona. Yo, en cambio, me entristezco ante la nostalgia de lo que en este preciso momento estoy pensando, y que hace que mi espíritu, con quimérico y fantástico vuelo, huya hacia aquel bullicioso balneario donde en un risueño atardecer y ante la marítima inmensidad... ¡Ah, lector, si yo dispusiese de espacio suficiente para contarte...!

ADRIAN

---

## Se vende un piano

Razón: José Vives Vives

---

## De Regreso

De nuevo, tras un breve lapso, nos encontramos en nuestro pueblo, y en comunicación con nuestros estimados lectores. Sin duda alguna, habrán abandonado temporalmente sus hogares para respirar el airecillo tonificante de la playa y darse deliciosamente unos baños de impresión.

Otros menos materialistas fueron con el recuerdo de aquella muñequita forastera con la que, amablemente, compartieron unas horas idílicas llenas de ilusión, aquella misma mugercita cuyos ojos unos momentos antes de partir, se humedecieron y cuyos labios prometieron una esperanza; hasta el año próximo.

Y esas esperanzas que se suceden en las temporadas veraniegas, comienzan llenas de una pasión devastadora, que apenas deja vivir sin el constante pensamiento, con la vista estática en la figura alucinadora de esa mujer desconocida y delicada que el destino irónico y cruel te ha colocado en la «enerujada del camino».

Por eso, lector amable, el reporter, que guarda en su memoria bellos recuerdos aunque tristes de estos días caniculares, se ha alejado por completo «del mundanal ruido» y ha buscado un rinconcito pintoresco en el campo, y allí, en una casita blanca enclavada prodigiosamente entre montes por donde el sol debilmente desaparece reflejando sus últimos rayos agónicos en la exhuberancia de un pinar, se ha deleitado contemplando la pureza del ambiente y la belleza del paisaje silvestre e ideal.

Y mientras en Santapola y Alicante una informe muchedumbre se pasa las horas sudando con la incomodidad precisa del que *no sabe vivir la vida*, yo, entre labradores y con la menor ropa posible, conversaba con ellos, tan humildes, sin egoísmos, de cosas ingenuas llenas de inocencia, al mismo tiempo que pasaban por mi mente las vanidades y presunciones que se practican en las playas, donde en vez de descansar unos días de todo un año de sujeción y trabajo, se va simplemente a disputarse el puesto de elegante, a lucir los calcetines de seda o los zapatos de charol.

El airecillo de la playa es bueno, pero nunca comparable con el de la sierra que lleva olor de tomillo y cantueso, yerbas silvestres vivificantes que nos fortalecen y dan salud, y despues de todo, esa tranquilidad tan deseada para los que amamos el descanso sin el trajin de los Balnearios, Casinos y Verbenas que, a la postre, sólo sirven para enseñarnos a bailar y flirtear tranquilamente con alguna *niña bien*; «cosas que nunca ha comprendido mi alma, bailar con frenesí y amar con calma», dijo Campoamor. Y a eso

se vá a la mayoría de las playas, no a descansar, como se dice por una multitud de inconscientes.

SEMPER

## Sección Deportiva

### Futboleras

Por fin, pasado el verano y próximos a fiestas, hora es que volvamos de nuevo a ocuparnos de los deportes.

Al hablar de este particular, bueno sería que nuestra primera autoridad convocara a los representantes del «Illice F. C.» y «Asociación Deportiva Illicitana» a fin de organizar algunos partidos de futbol para recrear a la afición y con lo cual se daría más realce al programa de nuestras características fiestas.

Dicho lo que precede no me parece inoportuno lanzar a la public'idad la siguiente idea: Muy bien puede formarse una «Selección Illicitana» que con un poco de entrenamiento, puede contender sin gran dificultad con el famoso equipo «Bellas Artes» de Alicante en el campo de la «A. D. Illicitana», desde luego poniéndole una valla de madera o tablones con lo cual, no solo se sacan los gastos sino que pueden ganarse algunas pesetas. Con un partido de esta categoría veríamos jugar al futbol, y no sería dudosa una selecta concurrencia que luciría los autos en el paseo deportivo que se formaría luego del encuentro. Además, la «Asociación» y el «Illice», por separado, pueden jugar algun partido, con los equipos de la vecina villa de Crevillente.

Me parece que la idea antedicha no es ninguna cosa enorme y como quiera que pueda llevarse a cabo sin gran esfuerzo, me permito llamar la atención de los directores del deporte illicitano y de la comisión organizadora de festejos, para que se pongan de común acuerdo. Queda en manos de estos señores. ¿Podremos confiar...? Ahora ellos tienen la palabra.

SPORTMAN

Las pastillas Pectorales Balsámicas del Doctor SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

NUEVA ILICE

## De la Cartera

Procedente de Melilla, ha llegado a nuestra ciudad soldado del Regimiento de Treviño y excelente amigo nuestro, Tomasito Sempere.

Nuestra enhorabuena a su distinguida familia por la feliz llegada del simpático Tomás que ya sabe que lo apreciamos.

En Madrid donde tenía fijada su residencia, ha pagado tributo a la muerte la señorita Gloria Keller Carnés, profesora del Real Conservatorio de Música y Declamación.

La finada, hija de la Ilustre señora D.<sup>a</sup> Leandra Carnés (viuda de Keller) era muy estimada del pueblo illicitano.

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño, Concepción Díez, esposa de nuestro estimado amigo el industrial de esta plaza D. Juan Pérez Sánchez.

Reciban nuestra más cordial enhorabuena.

Después de larga y penosa enfermedad, falleció el día 24 del actual, la señorita Margarita Martínez. Descansen en paz.

El día 23 del pasado Julio, se suicidó en su domicilio de la Baya Alta, el vecino Vicente Agulló Baeza. El Juzgado se constituyó en el lugar del suceso leyendo el correspondiente sumario.

El día 24 de Julio último falleció la niña Mercedes García Ferrández, hija del industrial D. Diego García. Reciba nuestro más sentido pésame.

Ha regresado de Fernando Poo, nuestro querido amigo D. Manuel González. Bienvenido.

Con dolorosa pena, nos hemos enterado de la muerte del que en vida fué nuestro buen amigo, Pasquelopis. Al entierro, celebrado en la mañana del día 20, asistieron numerosísimos amigos, lo cual demuestra las simpatías de que gozaba el amigo Pasquelopis. Nuestro más sentido pésame a su distinguida familia cuyo justo dolor nos asociamos.

Esposa de nuestro querido amigo Francisco Fu-

rió, ha dado a luz un robusto niño. Tanto la madre como el recién nacido, gozan de excelente salud. Nuestra enhorabuena.

Nos complacemos en saludar, procedente de Cuba, a nuestro apreciado amigo Emilio Pomares.

El Doctor en Derecho Don Fernando Gil Mariscal, ha tenido la atención de remitir para la Biblioteca de «Blanco y Negro» las obras de su propiedad recientemente publicadas que llevan por título, «Girones» y «Rie».

Los trabajos del Sr. Mariscal son de mucho mérito y lamentamos no poder ocuparnos de ellos por falta de espacio.

Procedente de Ubeda hemos tenido el gusto de saludar a nuestro queridísimo amigo Tomás Quiles Gasch, acompañado de sus hijos José, Pepita y Asunción, que han venido a pasar unos días en la vecina playa de Santapola.

De paso para la pintoresca playa de Santapola, hemos tenido el gusto de saludar a nuestro apreciado amigo Francisco García Dalmau.

**Se vende** la hacienda denominada «Cort del L'op», situada a tres kilómetros de Agost; consta de 240 tahullas de tierra de sembrador, bien plantada de árboles en su mayoría jóvenes; 60 tahullas de viña y 3.200 tahullas de monte con caza abundantísima; casa con una buena bodega y cuatro cubas, y dos corrales de cerrar ganados conbuenga cubiertos.

Para más detalles diríjase a Francisco Blasco L'ebres, Plaza de Joaquín Costa, núm. 5

**Máquinas para coser suelas para Alpargatas, con trenzas de yute con alma**

 Las únicas prácticas  
**MARTÍN ARRILLAGA**  
**Elgoibar (Guipuzcoa)**

NUEVA ILLICE

## BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :-: Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :-: Casa central en Madrid

**SUCURSALES:** Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Águilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New-York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandría, Tintah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

## La Dentición de los Niños

Se facilita grandemente administrándose  
**La Denticina Moreno.**

### La Denticina Moreno

es un soberano remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre en los Niños.

### La Denticina Moreno

cura los **Vómitos** y **Diarrea**; facilita el **Brote** y desarrollo de los **Dientes**; evita el picor de las **Encías** y hace reaparecer la **Baba**.

### La Denticina Moreno

combate las **Alferreías**, la desazón de los Niños y sus humores.

DE VENTA EN ELCHE: FARMACIA DE D. MANUEL POMARES

### La Denticina Moreno

es un heroico remedio contra las **infecciones intestinales** de los Niños y su uso suprime la **calentura** y tonifica el **estomago** haciéndoles digerir mejor.

### La Denticina Moreno

tiene cuarenta años de éxito creciente, por lo que ha sido imitada y falsificada y para evitar engaños exigir la legítima **Denticina Moreno**.

**Precio del frasco en toda España 1'75 ptas**

## Real Club de Regatas Alicante

### GRAN RESTAURANT

Servicio por cubiertos y a la carta

—●— Cocina de primer orden —●—

## Agustín Garrigues

**Afinaciones y Reparaciones de pianos en todas sus dificultades**

Se garantizan los trabajos, no cobrando sus importes, hasta despues de examinados y previa observación, por inteligentes y peritos de buena fé.

Avisos: «Blanco y Negro» y «Coro Clavé».